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«Хочу стать  
казачьим атаманом»

2014 год для 140 мальчишек из 
разных сел губернии стал особен-
ным – они стали кадетами казачье-
го корпуса имени атамана И. Бирю-
кова. Зачем они поступили в это за-
ведение? О чем мечтают? Об этом 
– строки из сочинений.

4 стр.

Поздравляю вас с приближением самых долгожданных 
праздников – Нового года и Рождества Христова! 2014 год 
стал значимым для всех астраханцев. Программа социально-
экономического развития Астраханской области шаг за ша-
гом выполняется, улучшается качество жизни людей. Наш го-
род создал максимально комфортные условия для участников  
IV-го Саммита Прикаспийских государств. Отрадно, что наш 
регион показывает высокие результаты во многих сферах: 
экономики, промышленности, АПК, здравоохранения, обра-
зования, культуры. В интересах региона мы сотрудничаем со 
странами ближнего зарубежья, налаживаем новые контакты.

Выполняли важные заказы судостроители, увеличились пор-
товые перевозки, появились новые заводы, сервисные предпри-
ятия, стройиндустрия наращивает темпы строительства и сда-
чи жилья, вводятся в эксплуатацию новые мосты и дороги. Кро-

ме того, в уходящем году было подписано Постановление Прави-
тельства Российской Федерации о создании особой экономиче-
ской зоны промышленно-производственного типа на территории 
Астраханской области. А это – новые рабочие места, новые пер-
спективы.

В уходящем году много значимых событий произошло в жиз-
ни астраханского казачества. Продолжая традиции предков, каза-
ки принимают активное участие в реализации важных социально-
экономических проектов, показывают пример служения Родине.   

В новом году желаю вам, дорогие астраханцы, тепла, внима-
ния и любви! Берегите родных и близких вам людей, дарите друг 
другу все самое лучшее. Пусть все желания будут исполнены, в 
семьях будет благополучие и взаимопонимание!

С Новым годом вас, дорогие друзья!
Губернатор Астраханской области Александр Жилкин

У в а ж а е м ы е  а с т р а х а н ц ы !  Д о р о г и е  Д р У з ь я !

КРУГ

К 70-летию Победы

От всего сердца поздрав-
ляю вас, ваших родных и близ-
ких с великими праздниками 
святого и спасительного Рож-
дества Христова, наступаю-
щим Новым годом и всеосвя-
щающим Богоявлением!

Они любимы всеми без ис-
ключения – и взрослыми, и 
детьми. Радостные, добрые, 
светлые торжества напомина-
ют нам о лучшем, что есть в 
нашей жизни, – человеколю-
бии, вере и милосердии. В эти 
дни принято подводить ито-
ги уходящего года, вспоми-

Д о р о г и е  з е м л я к и !
нать, что хорошего случилось. 
Очень приятно осознавать, что 
на астраханской земле воз-
рождаются православные тра-
диции. В этом году уже второй 
раз к нам прибыл благодатный 
огонь из Иерусалима, в Вели-
кий праздник Пасхи представи-
тели казачества развезли его 
по станицам и хуторам регио-
на. В мае в Астраханскую об-
ласть привозили частицу Поя-
са Пресвятой Богородицы, по-
клониться которому пришли 
тысячи наших земляков.

Одно из самых знаковых 
событий в деятельности ка-
зачества в уходящем 2014-м 
– это открытие первого в реги-
оне казачьего кадетского кор-
пуса имени атамана И. Бирю-
кова. Ведь все, что мы дела-
ем в нашей жизни, – мы дела-
ем ради детей, им продолжать 
начатые нами дела. На празд-
ник Рождества мы подготови-
ли для казачат традиционный 
подарок – они посетят ата-
манскую елку. А вот для каде-
тов пройдет другое мероприя-
тие – Рождественский бал. На 
него мы также приглашаем де-
вочек из казачьих классов. На-
деюсь, что с Божьей помощью 
это станет хорошей, доброй 
традицией. И через много лет 
на подобные балы и елки бу-
дут приходить их дети, внуки и 
правнуки.

Я желаю всем казакам, 
всем жителям губернии мира, 
радости и счастья. Пусть 
праздник Рождества Христо-
ва принесет в ваши дома бла-
гополучие и благодать, а свет 
Вифлеемской звезды даст на-
дежду даже в самые сумрач-
ные дни. Слава богу, что мы 
казаки!

К. Маркелов,  
атаман  Астраханского окружного 

казачьего общества Войскового 
казачьего общества   

«Всевеликое войско Донское»

Астраханским казакам – «любо!»
В городе Ростове-

на-Дону на годовом 
отчетном круге ата-
ман Всевеликого вой-
ска Донского Виктор 
Гончаров особо от-
метил деятельность 
астраханских казаков 
и даже поставил их в 
пример другим обще-
ствам Юга России.

И эта похвала за-
служенная. За год 
сделано немало. 
Поддержали донские 
казаки планы астра-
ханского атамана 
Константина Марке-
лова о создании казачьей конной сотни. Ее формирование начнется со-
всем скоро – во время проведения конного похода Волгоград – Сева-
стополь. Также глава астраханского казачества предложил взять шеф-
ство над одним из кораблей Краснознаменной Каспийской флотилии, 
который носит имя прославленного донского атамана Платова. 

– Считаю, что на этом корабле нести службу должны казаки – как по 
призыву, так и на контрактной основе. Договоренность с руководством 
флотилии у нас есть.

Инициатива была поддержана многократным «Любо!». 
В план работы на следующий год было внесено также предложе-

ние Константина Маркелова об организации круглого стола с руковод-
ством регионов, представителями правоохранительных органов и де-
путатами различных уровней для координации и обсуждения совмест-
ной деятельности.

От Волгограда до Севастополя 
В Ростове состоялось расширенное совещание по подготовке к кон-

ному походу казаков Юга России, посвященному 70-летию Великой По-
беды. Маршрут пройдет через город-герой Волгоград, город воинской 
славы Калач-на-Дону, столицу мирового казачества Новочеркасск, ме-
сто казачьей славы донских и кубанских казаков станицу Кущевскую, 
город-герой Новороссийск, город-герой Керчь. Финиширует поход в 
городе-герое Севастополе. 

Конники посетят 54 населенных пункта. В крупных городах плани-
руется возложение венков и цветов к мемориалам воинов, погибших 
за Отечество, встречи с ветеранами, молодежью, митинги, концерты. 

На сегодняшний день от Астраханского казачьего общества пода-
ли заявки 59 казаков. Основной костяк – 30 конников. Всего же в патри-
отической акции примет участие казачья конная сотня из разных реги-
онов Юга России.

Глава астраханского казачества Константин Маркелов поделил-
ся опытом проведения походов и предложил до нового года составить 
подробный план-график маршрута.

Боголюбивые пастыри, 
монашествующие,  

возлюбленные братья  
и сестры – чада нашей  

Святой Церкви!

От всей души поздравляю вас 
с великим, светлым праздником 
Рождества по плоти Господа Бога 
и Спаса нашего Иисуса Христа!

Рождество Христово дает 
нам надежду. Надежду на возвра-
щение к любящему Богу-Отцу. 
Сегодня и во все времена этот 
праздник напоминает нам о том, 
что ничто не может отлучить нас 
от любви Божьей. Он любит нас, 
Он ждет нас, Он всегда готов при-
нять нас.

Вновь и вновь от всего серд-
ца поздравляю вас, дорогие мои, 
с Рождеством Христовым и на-
путствую словами святого Ефре-
ма Сирина. Этот день «принад-
лежит кроткому, поэтому пусть 
каждый отложит ярость и суро-
вость; принадлежит смиренно-
му, пусть каждый обуздает свою 
гордость и смирит свое высоко-
мерие. Ныне воссиял день мило-
сти, да не преследует же никто 
мщением нанесенной ему оби-
ды; настал день радости, да не 
будет же никто виною печали и 
скорби для другого». 

С Рождеством Христовым 
и новолетием, мои дорогие!

Иона, 
митрополит Астраханский 

и Камызякский
Рождество Христово 2015 г.

всПоминая 2014-й...

В Астрахани в Музее боевой 
славы открылась новая выставка 
«Астраханские казаки во сла-
ву Отечества», посвященная 
истории формирования в Астра-
ханском крае одного из старей-
ших в России казачьих войск. 

Уходящий 2014 год был наполнен созидатель-
ной работой, событиями, которые оставили зна-
чительный след в современной истории губернии,  
в жизни каждого из нас.

d ЯНВАРЬ Конные и пешие казачьи пат-
рули выполняли почетную обя-
занность по охране обществен-
ного порядка по пути следования 
эстафеты Олимпийского огня в г. 
Астрахани. Они сопровождали фа-
келоносцев от памятника Петру I 
до моста Дружбы.

d ФЕВРАЛЬ
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Алексей Тюкин, 
кадет 4-го взвода: 

– Поздравляю с новым, 2015 годом  
наших мудрых руководителей,  

молодых учителей, наших строгих  
и дисциплинированных офицеров- 

воспитателей,  умелых поваров  
и весь трудолюбивый технический 
персонал. Я горжусь тем, что мне  
повезло учиться и воспитываться  
такими учителями и офицерами!

 АнТон кАсимцев, 
кадет 5-го взвода:

– Новый год и Рождество – самые  
долгожданные, веселые праздники.  

Желаю всем счастья, здоровья и всего 
наилучшего. 2014 год – очень важный 

в моей жизни: я стал кадетом.  
Впереди – напряженная учеба.  

Я постараюсь учиться так,  
чтобы стать настоящим казаком. 

влАдимир селивАнов, 
кадет 6-го взвода: 

– Быть кадетом казачьего корпуса  
имени И.А. Бирюкова для меня  

большая честь! В будущем  
я планирую стать офицером  

и защищать нашу Родину. Я хотел бы 
поблагодарить всех офицеров,  

командиров, которые помогают и учат 
меня. Всех астраханских казаков –  

с Новым годом и Рождеством  
Христовым!

егор никиТенко, 
кадет 3-го взвода:

Весь наш дружный коллектив
С Новым годом поздравляем!

И служебных перспектив
Мы сердечно желаем!

Пусть на праздник Дед Мороз
В двери постучит

И подарков целый воз
Каждому вручит! 

1985 год. Олег Богатырев, педа-
гог Енотаевской музыкальной шко-
лы, получает высшее образование в 
Куйбышевском институте культуры. 
Вместе с ним на курсе учатся А. Ки-
яшко, О. Никитенко из Волгограда. С 
ними у Богатырева сложилась твор-
ческая дружба на долгие годы. Дру-
зья и единомышленники демонстри-
ровали педагогам и сокурсникам по 
крупицам собранный материал: раз-
учивали казачьи обряды, песни, изу-
чали и шили костюмы и т.д. Именно 
в те годы и зародилась мысль о том, 
что надо собирать утерянное, воз-
рождать и нести потомкам…

1989 год – год рождения ансамб-
ля казачьей песни «Берегиня». Олег 

Четверть века с казаЧьей Песней
Уходящий год для енотаевского ансамбля казачьей песни «Берегиня» особенный: в эти дни 

полюбившийся жителям коллектив отмечает 25-летний юбилей. За эти годы «Берегиня» не 
единожды прославила Астраханскую область во многих уголках России. Маршрут их твор-
ческих поездок – от Махачкалы до Липецка, от Чебоксар до Ростова-на-Дону. Вот основные 
вехи биографии ансамбля-юбиляра.

Спартакович сплотил вокруг себя 
единомышленников. Среди них – 
его жена Лариса Богатырева, а так-
же коллеги Анна Лисина, Николай 
Николаев, Елена Решетова, Ген-
надий Петров. Шли годы, оттачи-
валось мастерство, ансамбль вы-
ступал на областных подмост-
ках. Первая победа всероссийско-
го уровня пришла в 1994 году. «Бе-
региня» стала лауреатом фести-
валя народных хоров и исполните-
лей в г. Липецк. В 1995 году коллек-
тив становится победителем Все-
российского фестиваля сельских 
народно-певческих коллективов 
«Поет село родное» в г. Чебокса-
ры. Дважды лауреаты Всероссий-
ского фестиваля народного твор-
чества «Казачье подворье», участ-
ники конкурсов, проходивших в Фе-
одосии. В копилке за 25 лет твор-
ческой деятельности 6 дипломов 
международного уровня, 7 – меж-
регионального, 23 – всероссийско-
го, а уж областных и районных по-
бед – не счесть. 

Олег Спартакович Богатырев 
– заслуженный работник культу-

ры Российской Федерации, худо-
жественный руководитель народ-
ного ансамбля казачьей песни «Бе-
региня». Его коллеги А. Кияшко и 
О. Никитенко, заслуженные деяте-
ли культуры, уже более 30 лет воз-
главляют знаменитый казачий ан-
самбль «Станица» (г. Волгоград). 
Четверть века пролетело незамет-
но. 

 «Берегиня» – это школа и твор-
ческая лаборатория для молодых 
певцов. На базе ансамбля «Бере-
гиня» Олег и Лариса Богатыревы 
создали подростковый ансамбль 
«Зарница», а теперь вот уже тре-
тий год набирает обороты и спут-
ник «Зарницы» – детский казачий 
ансамбль «Любо». 

Енотаевцы по праву гордятся 
тем, что именно наш район явля-
ется родиной «Берегини», и верят 
в то, что благодаря профессиона-
лизму и преданности этих людей 
славные казачьи традиции, каза-
чья культура будут жить долго. 

Екатерина НИКИТИНА,  
наш кор.

В основном кадетов привлека-
ет военная карьера. Многими из них 
движет патриотическая цель. «Я 
хочу стать настоящим защитни-
ком России», – пишет ученик 5-го ка-
детского класса Сергей ФИЛАТОВ. 

Что примечательно, первые ме-
сяцы учебы изменили мировоспри-
ятие детей. «Я понял: военное дело 
– это моя судьба. Надеюсь, в буду-
щем из меня получится достойный 
офицер», – признается ученик 5-го 
взвода Алексей САВЕНКОВ. А его 
товарищ замкомвзвода Александр 
ФРИЗЕН считает, что учеба в корпу-
се даст ему путевку в новую жизнь: 
«Для себя я решил во что бы то 
ни стало выучиться здесь на «4» и 
«5», воспитывать в себе силу воли 
и поступить на службу в ФСБ». 

Многих ребят привлекает казаче-
ство. И это неудивительно: ведь они 
в основном из казачьих семей. «Я 
поступил в корпус потому, что хочу 
пойти по дедушкиным и прадедуш-
киным стопам», – пишет кадет МЕ-

«Хочу стать казачьим атаманом»

Мой сын – кадет, и я этим горжусь!
Виктор Хайрулик, директор Центра военно-патриотического 

воспитания, казачества и подготовки населения к военной службе:
– Мой сын Артем стал кадетом, и я невероятно горжусь им. Он на 

глазах из домашнего мальчишки, порой непослушного, не особо дис-
циплинированного, стал превращаться в мужчину. Я человек военный, 
привык к порядку и, что скрывать, переживал за него. Мне хотелось, что-
бы он был более ответственным, подтянутым. 

Сейчас сына не узнать, он стал более собранным, сдержанным, 
рассуждает, как взрослый. Занятия спортом тоже сделали свое дело. У 
него даже походка изменилась – издалека видно: идет будущий воин. Я 
очень доволен такими переменами! 

Мнение родителя

сергей михеев, 
атаман енотаевского  

юртового казачьего  
общества:

– Доброго здравия, господа казаки! 
Проходит 2014 год. Он был успеш-

ным, хотя и тяжелым.  
А следующий год я связываю  

с подготовкой и празднованием 
 70-летия Победы. 

Я поздравляю всех казаков  
с наступающим 2015 годом.  

Желаю всем здоровья,  
счастья и, конечно,  

процветания нашему казачеству.  

ЩЕРЯКОВ. «Хочу стать казачьим 
атаманом», – пишут Данил ГАЙДУ-
КОВ и Степан ЕРМИКОВ. 

Есть в сочинениях не только вы-
сокие духовные цели, но и мечты 
материального плана: желание об-
учиться верховой езде, фехтова-
нию, рукопашному бою, хореогра-
фии и т.д. 

2014 год для 140 мальчишек из разных сел губернии стал особенным – они стали каде-
тами казачьего корпуса имени атамана И. Бирюкова. Теперь они живут по особо-

му распорядку: в 6.30 подъем, физзарядка, строевая подготовка и пр. 
Осознают ли они, зачем поступили в корпус? О чем мечтают? Об этом – строки из сочине-
ний.

всПоминая 2014-й...

В г. Ростове-на-Дону, на Большом Круге Всевеликого вой-
ска Донского была особо отмечена деятельность астраханских 
казаков. Их даже поставили в пример другим обществам.

d ДЕкАБРЬ


